

GRÉSIVAUDAN

BERNIN

Réseau d'assainissement : une rénovation de grande ampleur

« C'est l'un des plus gros chantiers » annonce Bernard Viola, directeur des services techniques de Bernin. Ce chantier d'assainissement, qui s'est ouvert fin juin, comprend la pose d'un collecteur d'eaux pluviales, un bassin de rétention enterré des eaux pluviales et un collecteur d'eaux usées.

Les travaux (dont le coût total s'élève à 358 798 € TTC dont 70 000 € financés par le Sizov, Syndicat intercommunal de la zone verte) ne seront achevés qu'au mois de septembre selon les estimations de l'agent. « Il y a en effet beaucoup de réseaux souterrains, gaz, électricité, Telecom... » Sans compter les fournisseurs en vacances au mois d'août et, qui sait, les intempéries.

L'opération, longue et délicate, se fait par tronçon. Le premier, en cours, se situe chemin du Teura. Un tuyau de 800 mm a déjà fait son apparition dans une large tranchée à 1,60 mètre de profondeur. Les riverains s'en sont aperçus puisque le chemin est coupé à la circulation et soumis à une déviation (*). Mais ce n'est pas le plus spectaculaire.

que les tractopelles vont œuvrer. À cet endroit, un bassin d'orage (d'1,8 m de diamètre) sera installé. Sa capacité : environ 220 m³, soit l'équivalent d'une pluie exceptionnelle avec un temps de retour de 30 ans.

Le collecteur unitaire existant, posé à très faible profondeur, donnait des signes de faiblesse en raison d'un encombrement souterrain. « Il est en limite de lotissements qui existent depuis trente ans et qui se sont raccordés les uns sur les autres, explique Bernard Viola. Et en trente ans, des arbres ont poussé... Leurs racines ont puisé l'eau au fond. Le problème technique est d'arriver à se raccorder dans le lit du torrent. »

Avec ce nouveau point de rejet (dont la limite maximale est de 400 litres/seconde), les eaux pluviales qui viennent depuis la place du Souvenir seront évacuées directement au ruisseau de Craponoz. Pour cela, la commune a déposé un dossier de déclaration au titre de la loi sur l'eau.

Céline FERRERO

CIRCULATION

Une déviation a été mise en place dès l'ouverture du chantier chemin du Teura. L'accès à Bernin, depuis la sortie Bernin-Soitec de l'A41, emprunte le chemin de la Côte, le long du gymnase, puis le chemin des Clos.



Les travaux de rénovation du réseau d'assainissement ont commencé depuis 3 semaines sur le chemin du Teura. Ensuite, le chemin des Casernes (situé plus haut) sera soumis à une opération très délicate, selon Bernard Viola, directeur des services techniques, ici en compagnie de Cécile Rocca, première adjointe et Dominique Revol, délégué aux travaux.

Un bassin d'orage chemin des Casernes

Dans un 2^e temps, sur le chemin des Casernes situé plus haut, c'est à plus de 3,50 mètres de profondeur